

# Los costaleros de la Macarena de Puertollano



*Llevo los hombros sangrantes lo mismo que el Nazareno. EL, con la cruz en lo alto. Yo aquí, debajo sufriendo. EL, coronado de espinas, yo coronado de esfuerzos superando con mis ansias lo que de fuerza no tengo. Voy pisando los guijarros que se encuentran por los suelos a la cadencia del paso Y poco a poco, los siento no en los pies, sino en el alma igual que puntas de acero. Y voy sudando pecados, ocultos, que no ve el pueblo que es la «pasión» que padece cada año el costalero. Jesús penando en mis hombros yo dolido, aquí adentro, meditando, pesaroso, por los muchos sufrimientos que por culpa de los hombres padeció en un madero. EL va con su cruz, perdonando y yo su perdón pidiendo. Los claveles de mi sangre es lo poco que le ofrezco.*

**Miguel Ramón García Moreno**

La Cofradía de los Discípulos de San Juan fue fundada en el año 1945. Dentro de esta cofradía existen dos secciones, cada una de ellas con las funciones bien definidas, La Banda y los Costaleros de la Macarena, esta última fue creada en el año 1993 y es la encargada de procesional los pasos del El Caído, El Calvario, La Macarena y el Santo Entierro.

El primer año de su creación procesionaron 26 costaleros, actualmente este grupo cuenta con 96 personas que se reparten la responsabilidad de portar a hombros los pasos, que durante la mañana del Viernes Santo, recorren el Vía Crucis de Puertollano.

También han propiciado que la mañana del Viernes Santo tome un nuevo rumbo y sea una auténtica jornada llena de gran emoción, que tiene su momento cumbre en la explanada de la Parroquia de Nuestra Señora de la Asunción, a la llegada de El Calvario y Jesús Caído, donde tiene lugar el encuentro con la Macarena.

Aún mayor emoción se siente en el ambiente cuando las cuadrillas gastan su último aliento de fuerza entrando de rodillas o de achique para salvar el obstáculo de la puerta de la iglesia.

Después de realizar durante cinco horas semejante esfuerzo, una selección de estos costaleros, procesionan el Santo Entierro.

Al final de cada año, sobre el mes de diciembre, los costaleros inician los ensayos y con el grito de ¡Hasta el Cielo! los jóvenes que componen las diferentes cuadrillas de esta cofradía se enfrentan a la carga de más de 1.500 kgs., que puede pesar cada uno de los pasos.

El buen hacer de los costaleros en gran medida depende del Capataz, que es quien ordena las diferentes maniobras, siendo los ojos de los que están en las trabajaderas y que transmitidas por el vocero, son ejecutadas prontamente por Pateros, Fijadores, Corrientes y Costeros, consiguiendo entre todos llevar de una forma primorosa el paso durante toda la procesión.

## CENTRAL GICC DE PUERTOLLANO

*Tecnología de vanguardia para Europa*



**ELCOGAS HA CONSTRUIDO EN PUERTOLLANO, LA MAYOR CENTRAL ELECTRICA DEL MUNDO DE GASIFICACION INTEGRADA EN CICLO COMBINADO (GICC), QUE DESARROLLA UN AVANZADO PROCESO DESTINADO A LA UTILIZACION LIMPIA DE LOS CARBONES DE LA COMARCA.**

**PARA CONOCER LOS DETALLES DE ESTE IMPORTANTE PROYECTO EUROPEO, ELCOGAS LE OFRECE LA OPORTUNIDAD DE VISITAR SU CENTRO DE INFORMACION.**

HORARIO: De lunes a viernes de 9'00 a 13'30 y de 16'00 a 18'00  
Las visitas de grupos deberán concertarse con antelación. Telf.: 926 413344 (Srta. Montse Aguado)